

**12 31 2016 Los Tiempos**

### **Evo dice que ampliará subvención a precio de maíz**

El presidente de Evo Morales anunció ayer que ampliará el periodo de subvención al pequeño productor de maíz para evitar que el producto sea importado de países del exterior.

“Quiero adelantarme un poco, el pasado 2 de agosto hemos emitido un decreto supremo para que el Estado compre a un precio más caro al productor de maíz y su vigencia estaba limitada hasta diciembre, pero ahora estoy pensando ampliar ese decreto tal vez para todo el próximo año más”, anticipó Morales, durante un acto en Cochabamba.

El Decreto al que hizo referencia es el 2856, de agosto de 2016, que en su Artículo 2 establece que para incentivar la producción de maíz, de manera excepcional y por única vez, la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) podrá acopiar la producción pagando un precio base de 80 bolivianos la bolsa de 46 kilos a los productores que entreguen su producción hasta el 31 de diciembre de 2016; y 75 bolivianos a los que entreguen hasta el 31 de enero de 2017.

Pero ahora “el Estado, mediante Emapa, va a (seguir) comprando maíz del altiplano, del valle, del oriente más caro que el precio de mercado. Preferimos subvencionar al pequeño productor que comprar del exterior maíz chatarra o maíz transgénico, huevada, perdonen la expresión, me equivoqué”, aseveró.

Apuntó que por la sequía, el Gobierno continuará adoptando mecanismos similares porque la idea es mejorar la producción y garantizar alimentos.

Aunque se debe reconocer que “antes, cuando había sequía, los precios de los productos se disparaban, pero ahora los productos no han subido como antes y sólo hemos tenido el problema con el maíz”, remarcó.

### **Página Siete**

### **El 47% de bebidas importadas provienen de Argentina y Brasil**

El 47,3% de las bebidas alcohólicas que importó el país hasta noviembre, tuvo como origen Brasil y Argentina, según datos oficiales analizados por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

El mercado boliviano prefiere comprar tanto en volumen y en valor ron y cerveza de malta.

De un valor total internado al país, que sumó 29,9 millones de dólares hasta noviembre pasado, Brasil le vendió un valor de 8,6 millones de dólares.

Mientras que Argentina 7,2 millones, es decir, entre ambos un total de 15,8 millones de dólares.

Luego le siguen países como México, Reino Unido, Panamá, Cuba y Chile, entre otros.

En el informe elaborado por el IBCE, también se detalla que el valor total importado al país entre 2013 y 2015 descendió de 42,9 millones de dólares a 39,8 millones de dólares.

### **Las bebidas más compradas**

En Bolivia los importadores prefieren internar cerveza de malta, cuyo valor adquirido sumó 9,9 millones de dólares, durante los primeros 11 meses de este año.

Por orden de importancia, le sigue el ron y demás aguardientes de caña con 6,4 millones de dólares; el whisky con 3,8 millones de dólares, aunque en este último caso, el volumen adquirido es mínimo 525,5 toneladas.

Mientras que la cantidad comprada en ron alcanzó 3.585,9 toneladas; en cerveza superaron las 20.434,2 toneladas. Luego está la sidra, la perada y agua de miel con 1.085,2 toneladas y los vinos.

En total, Bolivia importó un volumen de 29.693,2 toneladas entre enero y noviembre.

En el IBCE, anticiparon que las cifras de las importaciones de bebidas alcohólicas serán mayores, tomando en cuenta que diciembre es un mes alto por las celebraciones de fin de año. Los importadores piden comprar productos legalmente internados, debido a que también ingresan vía contrabando.